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ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
В субботу и воскресенье на всей территории области кратковре-

менные дожди при температуре от +2 до +6 градусов. В восточных

районах возможны заморозки до -2 градусов - это в декабре-то! Ве-

тер южный, юго-западный. Наслаждайтесь последними деньками

затянувшейся осени: до настоящей зимы осталось меньше недели!

КИНОФЕСТИВАЛЬ «ФРЕСКИ СЕВЕРА»
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Президент фестиваля Сергей МИРОШНИЧЕНКО.

Приз Губернатора Вологодской области за фильм «Анастасия»
вручили режиссеру Виктору ЛИСАКОВИЧУ заместитель Губернато-
ра Владимир КАСЬЯНОВ и начальник департамента культуры
области Людмила КАШИНА. Гость фестиваля Валерий ЗОЛОТУХИН.

На фестивале документального кино не обсуждаются наряды и ук-
рашения киногениев и кинодив. Так, может, и не искусство вовсе все
это, а скромная хроника, летопись нашего с вами бытия? Случается и
так с документальными лентами, если сделаны они людьми с толстой
кожей. А настоящее документальное кино, искреннее и пронзитель-
ное, обязательно поднимается до уровня искусства. И духовный по-
иск автора, воплощенный в достоверных кадрах и невычурных ракур-
сах, лишенных трюковых и компьютерных эффектов, через экран, при-
зывает к духовной работе зрителя. Правда, зритель к этому должен
быть готов. Сеанс документального кино, исходя из этого, несовмес-
тим с поглощением попкорна. Но это уже мое личное мнение...

Что показал IV Открытый кинофестиваль неигрового и анимаци-
онного кино для детей и юношества имени режиссера Юрия Полов-
никова? Во-первых, в документальном кино, оказывается, работа-
ют нынче не только ностальгирующие по интеллектуальному про-
шлому ветераны. Во-вторых, нравственные проблемы разных поко-
лений, в принципе, не меняются по сути. Характер и вид искушений
меняются вместе с изменениями ценностных ориентиров общества.
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ДУША ОБЯЗАНА ТРУДИТЬСЯ...

У документального кино зритель особенный,

не богемный. И режиссеры документального кино,

как правило, люди не эпатажные.

О работах своих говорят без придыхания, снимают

- как дышат. Без жажды привлечь внимание

к процессу...

- Нам предстоит очень серь-

езный разговор по поводу тех

проблем, которые связаны с со-

циально-экономической ситуа-

цией в области, - сказал Николай

Костыгов, открывая совещание.

Кстати, это было первое «все-

общее» совещание глав после

выборов 12 октября, поэтому

вице-губернатор представил

присутствовавшим Валентина

Горобцова, который в настоящее

время курирует в Правительстве

области вопросы развития муни-

ципальных образований, главу

города Вологды Евгения Шуле-

пова, а также вновь избранных

глав ряда районов.

- Сегодня мы уже испытыва-

ем влияние кризиса, и очевидно,

что нам предстоит секвестиро-

вание бюджетов всех уровней, -

заявил Николай Костыгов. -

Проблемы есть, но мы для того

и работаем, чтобы создать усло-

вия для стабилизации ситуации

при любых обстоятельствах, -

подчеркнул он, отметив, что не-

давно в первом чтении Законо-

дательное Собрание приняло

бюджет области, и этот факт яв-

ляется хорошим примером того,

как надлежит работать исполни-

тельной и законодательной вла-

сти в сложных условиях.

О том, что положено в основу

плана действий Правительства

области для обеспечения эконо-

мической и социальной стабиль-

ности, рассказал начальник де-

партамента экономики Прави-

тельства области, первый заме-

ститель Губернатора Леонид

Иогман. Надо быть готовыми к

тому, что темпы роста промыш-

ленного производства в буду-

щем году сократятся по сравне-

нию с предыдущими годами. Со-

кратятся и инвестиции, хотя, на-

пример, энергетики подтверди-

ли свое намерение реализовать

в будущем году все ранее наме-

ченные проекты. Упали мировые

цены на металл и минеральные

удобрения.

- Очевидно, что колебания ми-

ровой экономики будут продол-

жаться в 2009 году, и мы должны

быть готовы принимать опера-

тивные решения в зависимости

от ситуации, - сказал он, подчерк-

нув, что у Правительства области

«есть план действий» в рамках ад-

министративной системы опера-

тивного реагирования. Эта сис-

тема включает в себя такие эле-

менты, как созданный недавно

антикризисный штаб во главе с

Николаем Костыговым. Главная

задача этого штаба - выработка

мер, адекватных сложившейся

ситуации. Соответствующие

штабы будут действовать и на

уровне муниципальных образо-

ваний. Также созданы специаль-

ные команды по отслеживанию и

анализу реальной ситуации в от-

раслях: в банковском секторе,

энергетике, машиностроении,

малом бизнесе, агропромышлен-

ном комплексе, на продоволь-

ственном рынке и так далее.

Правительством области оп-

ределены первоочередные за-

дачи, касающиеся оптимизации

бюджетных расходов, сохране-

ния нормального режима в сис-

теме энергоплатежей, продо-

вольственной безопасности ре-

гиона и обеспечения устойчиво-

го функционирования комму-

нальной системы области.

Это, однако, не означает, что

область полностью отказалась

от перспективного планирова-

ния: оно сохранилось. Так, в чис-

ле среднесрочных задач Леонид

Иогман назвал развитие лесо-

промышленного и агропромыш-

ленного комплексов и рынка тру-

да. Среди задач долгосрочных -

развитие производства продук-

тов питания, предприятий маши-

ностроения и химической про-

мышленности.

- Сегодня преимущество у тех

предприятий, которые исполь-

зовали благоприятный экономи-

ческий период для модерниза-

ции производства, именно для

них в сложившейся ситуации от-

крываются окна возможностей, -

подчеркнул он.
Светлана ДАМИРОВА.

СОВЕЩАНИЕ

Действовать адекватно ситуации
На совещании с главами муниципальных образований, которое провел

на этой неделе вице-губернатор Николай Костыгов, обсуждался широкий

круг вопросов, касающихся плана действий Правительства Вологодской

области по обеспечению устойчивого функционирования областной

экономики, основных подходов по оптимизации бюджетов и бюджетных

расходов на 2009 год и перспектив развития промышленности и сельского

хозяйства в условиях финансового кризиса.

О ГЛАВНОМ

РАЗГОВОР

С ВЛАДИМИРОМ ПУТИНЫМ
Отвечая в четверг на

вопросы россиян в пря-
мом эфире программы
«Разговор с Владими-
ром Путиным», длив-
шейся более трех ча-
сов, глава Правитель-
ства и председатель
«Единой России» боль-
ше всего внимания уде-
лил вопросам экономи-
ки. Затронуты были
наиболее волнующие
россиян проблемы: бу-
дущее страны в условиях усугубляющегося мирового фи-
нансового и экономического кризиса, колебания курса руб-
ля, безработица, отношения банков с несостоятельными
заемщиками, социальные гарантии.

Разумеется, о кризисе и его последствиях для России речь
зашла с самого начала программы. Владимир Путин, как выяс-
нилось, убежден, что у России есть все шансы пройти это пусть и
непростое испытание без существенных потерь.

«Это будет сложный период в мировой экономике и в нашей
тоже, - предупредил премьер. - Мы должны быть морально, орга-
низационно, финансово и даже политически к этому готовы».
Однако, продолжил Путин, «Россия не такие проблемы пережи-
вала, ей более 1000 лет».

В качестве примера более серьезного кризиса он привел
1990-е годы, когда «мы столкнулись с проблемами территори-
альной целостности, с полной дезинтеграцией производства, со-
циальной сферы». «Сегодня мы абсолютно в другом положении:
у нас есть все шансы пройти этот сложный период с минималь-
ными издержками и для экономики, и, что самое главное, для
наших граждан», - подчеркнул премьер. По его словам, большин-
ство экспертов склоняются к мнению, что подъем мировой эко-
номики после кризиса начнется весной 2010 года.

Первый же вопрос, заданный Владимиру Путину по телефону
в прямом эфире, касался одного из последствий кризиса - рас-
тущей в России безработицы. Премьер признал, что проблема
существует, но пообещал со стороны государства всестороннюю
поддержку потерявшим работу. Кроме того, отвечая на вопрос
работницы одного из заводов Саратова, глава Правительства
выразил надежду, что «массовой безработицы у нас не будет».

При этом Путин напомнил о мерах, принимаемых в связи с
нынешней ситуацией на российском рынке труда, - это повыше-
ние пособия по безработице почти до 5000 рублей в месяц и до-
полнительные ассигнования службе занятости на организацию
работ по переподготовке кадров и повышению мобильности ра-
бочей силы в масштабах страны.

В ходе прямого эфира речь не раз заходила и о банковской
сфере. Так, бухгалтер из Подмосковья пожаловалась на нежела-
ние банков выдавать ипотечные кредиты, а также их постоянные
требования к клиентам досрочно погасить кредит.

«Юридически банк имеет на это право», - отметил Путин. Од-
нако тут же предупредил, что «лучше бы ему этого не делать», ведь
финансовый кризис - это проблема не только кредитуемого, но и
кредитора.

Как заявил глава «Единой России», он считает возможным «че-
рез систему агентства по ипотечному и жилищному кредитова-
нию выдавать государственные гарантии, которыми банк может
воспользоваться для того, чтобы решить свои финансовые проб-
лемы, получая соответствующую поддержку Центрального бан-
ка и не «кошмарить» своего кредитора, своего клиента». «Я ду-
маю, так будет лучше для всех», - резюмировал он.

Ответил Путин и на другой волновавший многих вопрос, о том,
почему в условиях почти троекратного падения цен на нефть бен-
зин в России дешевеет гораздо меньше, чем, например, в США.
Премьер напомнил, что львиная доля прибыли нефтяных компа-
ний в последние годы изымалась государством через налоги.
Хотя налоги и экспортные пошлины уже были понижены, произ-
водители по-прежнему теряют около 68 долларов США на экс-
порте каждой тонны нефти. Соответственно свои расходы они ча-
стично перекладывают на потребителя.

«Это тоже в известной степени политика государства», - при-
знал Путин. За счет людей, которые не бедствуют, могут себе
позволить купить машину и ездить на ней, доходы перераспре-
деляются в пользу беднейших слоев населения, тех, кто действи-
тельно нуждается в помощи. Впрочем, Путин пообещал, что как
налоговая нагрузка на нефтекомпании, так и цены на топливо в
России будут снижаться.

Волновало россиян и будущее российского рубля. «Мы не до-
пустим резких колебаний курса национальной валюты, который,
однако, будет корректироваться в связи с ценами на наши тра-
диционные товары на мировых рынках: энергоносители, метал-
лы, удобрения», - заявил Путин. «Для тех, кто живет в России,
покупает здесь товары, услуги, конечно, рубль является пред-
почтительной валютой», - уверен он. Премьер, однако, несколь-
ко раз подчеркнул, что выбор валюты для хранения сбережений
- это личное дело каждого и никаких ограничений на приобре-
тение гражданами долларов или евро государство вводить не
намерено.

Защищать граждан в условиях кризиса Путин готов не только
от банков, но и от естественных монополий. По его словам, пред-
приятиям сферы ЖКХ стоит снизить темпы повышения тарифов
на свои услуги. С другой стороны, Путин объяснил, почему тари-
фы повышаются: монополистам необходимо реформироваться
и реконструировать свою, изношенную уже на 80 процентов, ин-
фраструктуру.

«Что вы любите больше всего?» - спросили у Путина напосле-
док. «Россию», - ответил он.

Виктор НОСОВ, strana.ru

10 декабря 2008 года по адресу: город Вологда, ул. Пуш-
кинская, 25 состоится заседание 184-й сессии Законода-
тельного Собрания области.

В Центре занятости

населения города Вологды

открылся кабинет

профессиональной

реабилитации для безработных

инвалидов. В будущем году

такие кабинеты будут открыты

в Соколе и Череповце.

Декабрь объявлен на Вологодчине

месячником по охране хвойного

молодняка от незаконных рубок.

Установлены сроки заготовки елей

и деревьев других хвойных пород

для новогодних праздников

для собственных нужд

с 15 по 31 декабря 2008 года.

ЗНАЙ НАШИХ!

ЧЕМПИОНКА И РЕКОРДСМЕНКА
В составе сборной России на чемпионате мира по пауэрлиф-

тингу и жиму штанги лежа, прошедшем в американском городе
Майами (штат Флорида), выступала воспитанница Череповецкого
центра боевых искусств Наталья Лонцова (тренер Андрей Каш-
линов). Она показала отличнейший результат, став абсолютной
чемпионкой по жиму штанги среди юниоров, за что ей был вру-
чен огромный кубок. В категории 60 килограммов Наташа уста-
новила также мировой рекорд в жиме штанги лежа - 120 кило-
граммов - это на 15 килограммов больше предыдущего.

Петр НЕПРЯХИН.

ОБ ЭТОМ ГОВОРЯТ

НОЧЬ КОШМАРОВ
устроили в одном
из микрорайонов

Вологды двое юнцов

Ранним утром в четверг, 4 декабря, буквально вся

милиция областного центра была, что называется,

поднята на ноги: искали преступников, которые

устроили в Вологде поистине гангстерский шабаш.

Применив огнестрельное оружие, они убили двух

человек, еще одного ранили, совершили грабеж

и хулиганство с применением оружия.

К чести милиционеров, задержать отморозков -

а другого слова в данной ситуации просто

не подобрать - удалось оперативно.
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УТРАТА
Пятница 5 декабря

стала воистину

скорбным днем для

десятков миллионов

православных во всем

мире. Скорбной она

стала и для многих из

тех, кто не принадлежит

к православной

конфессии. Потому что

умер человек, несший

в себе свет и доброту

и делившийся ими

с окружающими, -

Святейший Патриарх

Московский и всея Руси

Алексий II.

ПЕЧАЛЬНОЕ СЛОВО
Патриарх скончался в своей резиденции

в Переделкино на 80-м году жизни. Он воз-
главил Церковь воистину в переломный
момент - 7 июня 1990 года, когда распол-
залась по швам огромная страна под назва-
нием СССР.

Алексий II неизменно отстаивал право
Церкви иметь собственную позицию по
важнейшим общественным и нравствен-
ным вопросам и доводить эту позицию до
всех россиян. Как говорят православные
люди, Святейший Патриарх крепко стоял в
вере.

На Вологодчине Патриарх был всего два
раза (хотя, по его собственному призна-
нию, очень любил наш край - Северную Фи-
ваиду): в 1992 году, то есть в самом начале
своего служения, и в прошлом году.

16 июня 2007 года Алексий II посетил
село Покровское, где находится имение
рода Брянчаниновых (к нему принадлежит
знаменитый русский святой XIX века Игна-
тий Брянчанинов), а также Спасо-Прилуц-
кий монастырь. А на следующий день гла-
ва Русской Православной Церкви совер-
шил Божественную литургию в Софийском
соборе. Обещал тогда непременно еще
приехать на Вологодчину, но не успел...

- Это большое горе для всех нас. Ушел
из жизни человек, который много сделал
для того, чтобы Россия сохранилась как
единое государство, для единства право-
славных во всем мире. Именно Патриарх
сыграл решающую роль в объединении
Русской Православной Церкви и Русской
Православной зарубежной церкви, - сказал

в пятницу Губернатор нашей области Вя-
чеслав Позгалев, который много и часто
лично общался с Патриархом.

- Умер человек, значение которого для
миллионов православных, для России и ос-
тального мира трудно переоценить. Это
фигура мирового масштаба. Мне несколь-
ко раз довелось встречаться с Патриархом.
Особенно запомнилась наша совместная
поездка на Валаам, когда «Северсталь» пе-
редавала в дар Спасо-Преображенскому
монастырю автомобиль. Святейший Патри-
арх был очень прост и скромен. И в то же
время мудр, с достоинством и терпением
нес свой нелегкий долг. Я выражаю глубо-
кие соболезнования всем православным
Вологодчины, - это слова депутата Госу-
дарственной Думы Георгия Шевцова.

Жюри присудило приз Губернатора Вологодской
области документальному фильму «Анастасия» (ре-
жиссер Виктор Лисакович, Россия) «За талантли-
вое воплощение живой исторической памяти, восста-
навливающей духовные традиции тысячелетней Рос-
сии». Лучшим документальным фильмом признан
«Продавец крови» (режиссер Елена Погребижская, Рос-
сия) «За пронзительное сопереживание чужой боли».
Приз имени режиссера Юрия Половникова присуж-
ден научно-популярному фильму «Лестница в небо»
(режиссер Светлана Насенкова, Россия) «За созда-
ние образа русского ученого - автора идеи «космичес-
кого лифта», опередившего время на полстолетия».

В департаменте лесного комплекса

Вологодской области

рассматривается возможность

приобретения для патрулирования

лесного фонда беспилотных

летательных аппаратов. Такие

успешно используются во многих

регионах России. Чем же мы хуже?
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Межхозяйственный лесхоз

подошел к банкротству в 2001

году. Татьяна Владимировна

пришла в это время на пред-

приятие в качестве главного

бухгалтера, имея стаж в этой

профессии 21 год (11 из них -

главным бухгалтером). Ситуа-

ция была сложнейшая. Финан-

совое положение оказалось

таким, что долги в несколько

раз превышали стоимость ак-

тива. Для того, чтобы избежать

банкротства, предприятие

должно было быть реструкту-

ризировано, что и было сдела-

но. Чтобы выполнить взятые на

себя обязательства, необхо-

димо было наращивать объе-

мы производства. Но этого не

получилось. Производство ра-

бот было приостановлено,

объемы работ значительно со-

кратились, и чтобы как-то

удержаться на плаву, руковод-

ством предприятия было при-

нято решение продавать неис-

пользуемые объекты. Какое-то

имущество стало и попросту

растаскиваться. В сентябре

2004 года «Лесторг» остался

без руководителя. Татьяна

Владимировна осталась один

на один со всеми проблемами.

Первое, что сделала эта

женщина - выкупила имуще-

ство лесхоза. В основном оно

состояло из пилорам, которые

устарели настолько, что требо-

вали не только капитального

ремонта, но замены техноло-

гии в целом. И, самое главное,

не было кадров для того, что-

бы успешно заниматься дере-

вообработкой. В период ста-

новления организации ей са-

мой приходилось заниматься

бухгалтерией и юриспруден-

цией.

В декабре 2004 года Татья-

на Владимировна возглавила

предприятие. Наряду с ликви-

дацией старых долгов требо-

валось своевременно произ-

водить и текущие платежи...

Дела шли сложно. Именно

поэтому было решено сменить

профиль деятельности пред-

приятия. Кардинально ситуа-

ция изменилась в лучшую сто-

рону в 2005 году с приходом на

должность директора Валерия

Васильевича Миролюбова. До

этого он занимался обслужи-

ванием жилого фонда по Ха-

ровску как частный предпри-

ниматель. Работал с предпри-

ятием МУП «Заказчик», пере-

именованным в Управляющую

компанию. В этом направле-

нии и стал работать «Лесторг»

в качестве подрядчика.

- Получили лицензии на все

виды строительной деятельно-

сти, в том числе и лицензию на

услуги заказчика-застройщи-

ка. Сразу приобрели лицензию

на сантехнические работы.

Пригласили Василия Ана-

тольевича Павлинова, специ-

алиста, который отработал

всю жизнь в этой сфере.

Именно он и организовал ра-

боту на новом уровне. Набра-

ли сантехников (сейчас в шта-

те 6 человек). И занялись об-

служиванием систем жилого

фонда, обеспечивая тепло-

снабжение и горячее водо-

снабжение по городу, по семи

поселениям и по микрорайо-

ну Лесдок. В большей степе-

ни и продержались за счет

сантехнических работ.

На курсы повышения квали-

фикации направили электрика

Сергея Александровича Зару-

бина, который оказался пре-

красным специалистом. Сегод-

ня он занимается проектирова-

нием электрооборудования.

Инженер по сметам Людми-

ла Сергеевна Тихомирова так-

же незаменима в своем на-

правлении. И постепенно

сформировался деятельный,

работоспособный коллектив в

количестве 20 человек, - пояс-

нил ситуацию Валерий Васи-

льевич.

А в основном «Лесторг» ра-

ботает с бригадами по трудо-

вым соглашениям на конкрет-

ные объекты. Меняется состав

бригад, неизменным остается

качество выполняемых работ.

В городе и районе добросове-

стность и профессионализм

Миролюбова признаны безо-

говорочно. Заказчики знают -

он не пожалеет ни сил, ни вре-

мени для того, чтобы все было

сделано, как говорится, по уму

и по совести. Этот принцип в

работе подтверждает и он сам.

- Дали объект - сделал, по-

лучил моральное и материаль-

ное удовлетворение, - коротко

шуткой формулирует он свое

профессиональное кредо.

Авторитет «Лесторга» по-

стоянно растет и подтвержда-

ется. Благодаря признанию

значительно расширяется

фронт работ. «Лесторг» уча-

ствует во всех аукционах по

проведению ремонтов и стара-

ется их выиграть. Правда, при-

ходится основательно просчи-

тывать, стоит ли браться за тот

или иной объект, поскольку в

результате торгов цены на ре-

монт муниципального жилья, и

без того минимальные, уде-

шевляются до такой степени,

что некоторые объекты выпол-

няются практически без при-

были для строителей. Этому

же способствует еще один ню-

анс: сметы по расценкам со-

ставляются в начале года, а

деньги для осуществления ра-

бот переводятся, как правило,

в конце года, когда значитель-

но подорожали горючее и

строительные материалы.

И, тем не менее, за три года

«Лесторг» сумел сделать мно-

гое.

Активно ремонтируется жи-

лой фонд, социальные объек-

ты. Например, в Шапше в соци-

альном доме проведены косме-

тический ремонт, замена кана-

лизационной системы, ремонт

крыши... Завершается ремонт

двухквартирного дома в Семи-

городней. Наряду с этим осу-

ществляются всевозможные

мелкие работы: косметические

ремонты, ремонт и строитель-

ство хозяйственных построек,

мостков и многого другого.

- Не отказываемся ни от ка-

ких заказов, - подтверждает

направленность деятельности

Валерий Васильевич.

Не считается он, как и те, кто

работает под его началом, со

временем. Подход к делу один:

надо - значит надо. Сантехни-

кам зачастую приходится ра-

ботать по выходным, посколь-

ку сети находятся в отврати-

тельном состоянии. Не мудре-

но, что их требуется постоян-

но ремонтировать. В целом за

прошедший период сделано

столько, что сумма уплаченных

ими налогов убедительно под-

тверждает: «Лесторг» находит-

ся в надежных руках.

А сегодня «Лесторг» осва-

ивает еще одну сферу в Ха-

ровске, также нужную харов-

«Харовский водоканал» с
1997 года возглавляет Сер-
гей Вячеславович Орлов. Он
руководитель требователь-
ный и энергичный. В течение
одиннадцати лет вместе с та-
кими же, как он, преданными
профессии людьми делает
все от него зависящее, чтобы
вода в дома жителей города
Харовска и Харовского райо-
на поступала бесперебойно.
Трудиться для этого прихо-
дится много, но коллектив
«Водоканала» работает, не
жалея сил и времени. Три ре-
монтные бригады, в составе
которых слесари, сварщики и
другие специалисты, отлича-
ются оперативностью и мо-
бильностью. Люди готовы
выйти на работу в любое вре-
мя суток.

Фронт работ большой, так
как территория обслуживания
немаленькая. Поселки нахо-
дятся за 30 и 50 километров от
города, поэтому отдаленность
объектов диктует большие
затраты времени, сил и
средств. На обслуживании
«Водоканала» находятся сети,
водозаборы, колонки восьми
поселений. В каждом из них
имеются свои скважины, кото-
рые оборудованы очистными
сооружениями. Благодаря

этой системе держатся на
контроле и канализационные
воды. Анализ сточных вод Ха-
ровска производится на окра-
ине города, в деревне Дмит-
риево, - это бывшие очистные
Лесдока.

«Водоканал» обслуживает
несколько водозаборов. Ос-
новной, расположенный на пе-
реулке Заводском, обеспечи-
вает город питьевой водой.
В июне этого года «Харовский
водоканал» принял в аренду
новую станцию по очистке
воды, построенную при под-
держке Департамента природ-
ных ресурсов при участии рай-
онных властей. Обслуживани-
ем этого сооружения, осна-
щенного новейшими техноло-
гиями, занимаются специали-
сты «Водоканала», подходя к
делу с собой ответственнос-
тью. Работа станции по очист-
ке воды очень важна для горо-
да и района, поскольку под-
земные воды харовской земли
отличаются жесткостью и
большим наличием в них желе-
за.

Сергей Вячеславович сам
руководит всеми работами. Но
его забота о предприятии этим
не ограничивается, он добро-
совестно относится и к самым
малым вопросам водоснабже-

ния, и к серьезным пробле-
мам. Ответственность руково-
дителя побуждает и остальных
работников «Харовского водо-
канала» делать свое дело доб-
росовестно.

С теплом отзывается Сер-
гей Вячеславович о своем кол-
лективе, ценит каждого чело-
века.

- Лишних людей при таких
объемах работы, безусловно,
нет. Износ сетей большой,
прорывы случаются довольно
часто, поэтому без работы не
сидим, - подтвердил занятость
коллектива из 90 человек Сер-
гей Вячеславович.

Трудностей в работе руко-
водителя «Водоканала» нема-

ло, но все они преодолевают-
ся Орловым с удивительным
терпением и пониманием си-
туации. Одна из насущных
проблем предприятия заклю-
чается в том, что и оборудова-
ние, и техника, и здания нахо-
дятся в аренде. При этом тех-
ника значительно устарела, и
для того, чтобы исправно ра-
ботали три спецмашины
КО-503, две «летучки» и ГАЗ-53
для перевозки угля и материа-
лов,  и два экскаватора, посто-
янно приходится основательно
трудиться ИТР. Правда, месяц
назад автопарк пополнился эк-
скаватором ЕК-14-20 стоимо-
стью 2,5 миллиона, который
«Водоканал» выиграл на кон-
курсной основе среди пред-
приятий по обслуживанию во-
допроводных и канализацион-
ных сетей. Но это не решает
проблемы полностью.

Преодолевать трудности
директору «Харовского водо-
канала» не привыкать: трудо-
вой стаж Сергея Вячеславови-
ча составляет 34 года. В целом
же сфере ЖКХ он посвятил де-
вятнадцать лет, семь из них ра-
ботал главным инженером.
В то время были свои сложно-
сти, тогда в Харовске работа-
ло всего одно предприятие, ко-
торое занималось ремонтом
жилья, содержанием дорог,
водопроводом и всеми делами
в ЖКХ, кроме теплосетей.
Организация была основа-
тельной, все работы проводи-
ла на базе города, да и коллек-
тив насчитывал более 300 че-
ловек. Но и тогда Сергей Вя-
чеславович не терялся, график
работ был напряженным, но он
с работой справлялся, был в
числе лидеров.

 В 1997 году в целях специ-
ализации ЖКХ разделили на
четыре организации. Наблю-
дательный совет, сформиро-
ванный в основном из учреди-
телей, доверил возглавить
этот ответственный участок
Орлову, назначив его директо-
ром. «Харовский водоканал»,
появившийся в результате
этих преобразований, стал
принимать на баланс сети, во-
дозаборы, колонки сельских
поселений. Принимали систе-
му водоснабжения колхозную
и совхозную в разном состоя-
нии. Постепенно приводили в
порядок не только сети, но и
всю необходимую документа-
цию. В результате на сегодня
есть схемы на все участки се-
тей. При этом сети постоянно
обновляются, приводятся в по-
рядок.

Кроме того, на некоторых
территориях «Водоканал» за-
нимается саночисткой. А две
его котельные, расположен-
ные на базе бывшей воинской
части и на водозаборе, отапли-
вают не только свою базу, но и
часть жилого фонда.

Раз в год Сергей Вячесла-
вович дает полный отчет о
проделанной работе перед уч-
редителями предприятия, ко-
торыми являются Харовский
муниципальный район, город
Харовск и пять сельских посе-
лений: Семигородняя, Шап-
шинская, Харовское, Ильин-
ское и Михайловское - и на-
блюдательная компания оста-
ется довольна его работой.
Директор и работники «Харов-
ского водоканала» оправды-
вают возложенные на них на-
дежды.

Татьяна ЛАВТАКОВА.

В 2009 ГОДУ ХАРОВСКОМУ РАЙОНУ - 80 ЛЕТ,
ГОРОДУ ХАРОВСКУ - 55 ЛЕТ

Валерий МИРОЛЮБОВ: «Каждый должен
заниматься своим делом, и тогда все получится»

«ОБЕСПЕЧИТЬ ЖИТЕЛЕЙ РАЙОНА ВОДОЙ - НАША ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА», -
говорит директор  ООО МПП «Харовский водоканал» Сергей ОРЛОВ

чанам. Приобрели нефтеба-

зу, на которой некогда произ-

водились техобслуживание и

ремонты, взяли кредит. Се-

годня обустраивают станцию

для проведения техосмотров

и станцию техобслуживания.

- Каждый должен занимать-

ся своим делом, и тогда все

получится, - уверен Валерий

Васильевич. Эта уверенность,

как и уверенность в собствен-

ных силах, основывается на

большом жизненном опыте.

Стаж работы Валерия Василь-

евича составляет 38 лет.

Двадцать три года из них ез-

дил по командировкам. Прак-

тически в каждом колхозе есть

постройки, к которым он имел

самое непосредственное от-

ношение.

Строительное дело начал

осваивать практически сразу

после школы. До армии тру-

дился в «Межколхозстрое».

Уволившись в запас, работал в

«Облмежколхозстрое». Осво-

ил сварочные работы, всевоз-

можные строительные про-

фессии: маляра, штукатура,

каменщика, плотника. За свой

труд отмечен Почетной грамо-

той управления строительства

Вологодской области.

- Спасибо «Агрострою», в

котором я работал вместе с на-

стоящими мастерами своего

дела, - признает уважаемый в

районе строитель.

Все строительные навыки

этот трудолюбивый человек

освоил настолько, что своими

руками построил дом. Помога-

ли только кровельщики-жес-

тянщики.

С 1992 по 2005 год зани-

мался предпринимательской

деятельностью. Эти годы в

жизни Валерия Миролюбова

изобиловали испытаниями, но

и закалили во многих отноше-

ниях. С испытаниями он спра-

вился. И сегодня все силы

прилагает к тому, чтобы по-

мочь другим. В этом ему по-

могает жизненный опыт и про-

фессионализм.
Татьяна ЛАВТАКОВА.

Что лежит в основе малого бизнеса? Хозяйский

взгляд на предприятие, желание что-то создать,

устроить, усовершенствовать, что-то сделать для

людей. Как показывает опыт, успешно

развиваются те предприятия, которые находят

свою нишу, где они востребованы. Только

в этом случае пользуется спросом их продукция,

услуги, а как следствие - способности и таланты

работников. Профессионалы выживают во все

времена. Харовское предприятие «Лесторг»,

образованное на базе обанкротившегося

межхозяйственного лесхоза «Харовский»,

выжило прежде всего благодаря

профессионализму и энтузиазму Татьяны

Владимировны Филичевой и Валерия Васильевича

Миролюбова.

Одна из важных сфер жизнеобеспечения -

система водоснабжения.

ООО МПП «Харовский водоканал» - предприятие,

зарекомендовавшее себя в городе и районе как

надежное. Прежде всего потому, что там работают

профессионалы. Добросовестность,

ответственность, компетентность - эти качества

являются гарантом благополучия и развития

в любой сфере.

Директор ООО «Лесторг» Валерий МИРОЛЮБОВ.

Директор ООО МПП «Харовский водоканал» Сергей ОРЛОВ.

ВАЖНО

ВОЛОГОДСКИЕ
ЛЕСОПРОМЫШЛЕННИКИ
ВНОСЯТ КОРРЕКТИВЫ

Союз лесопромышленников и лесоэкспортеров Вологод-
ской области направил в адрес первого заместителя Предсе-
дателя Правительства РФ Виктора Зубкова обращение с
просьбой отменить решение Рослесхоза в части ограничения
срока действия лесорубочных билетов 1 января 2009 года.

«Данная мера на фоне экономического кризиса, который силь-
но сказывается на работе предприятий лесного комплекса, прак-
тически может парализовать лесную отрасль в особо значимый
для нее зимний период. Позиция Рослесхоза не основана на нор-
мах лесного законодательства, что является недопустимым», -
комментирует Александр Чуркин, председатель совета Союза,
лесопромышленников и лесоэкспортеров Вологодской области.

С ограничением срока действия лесорубочных билетов 1 ян-
варя 2009 года половина арендаторов лесного фонда не сможет
привести договоры аренды в соответствие с Лесным кодексом
Российской Федерации по не зависящим от них причинам.

Прежде всего это причины технического характера, связанные
с отсутствием утвержденных регламентов лесничеств, возмож-
ности предоставления услуг по выполнению проектов освоения
лесов, длительные сроки регистрации договоров аренды в орга-
нах Федеральной регистрационной службы.

Соб.инф.

ЗАБОТА

ОЧЕНЬ НУЖНЫЙ КАБИНЕТ
3 декабря в Центре занятости населения города Волог-

ды открылся кабинет профессиональной реабилитации для
безработных инвалидов.

Оборудование для кабинета - специализированные столы и
стулья - получено в рамках российско-шведского проекта «Тру-
довая реабилитация и трудоустройство людей с ограниченными
возможностями в России». Напомним, что этот проект работал в
Вологодской области (а также в Воронежской области и Респуб-
лике Карелия) с 2006 года и завершился в сентябре 2008 года.
Проект направлен на увеличение занятости и снижение уровня
безработицы среди людей с ограниченными возможностями.

По словам начальника управления содействия трудоустройству
департамента занятости Вологодской области Сергея Копосова,
в этом кабинете будет проводиться индивидуальная подготовка
специалистов по направлениям, востребованым на рынке труда.

«У нас будут обучаться основам пользования персональным
компьютером, а также различными программами, в том числе 1С-
бухгалтерия. В течение квартала таким образом в этом кабинете
пройти индивидуальную подготовку смогут несколько человек. Вся
мебель регулируется под вес и рост человека, а также учитыва-
ются индивидуальные особенности каждого инвалида, в том чис-
ле с заболеваниями опорно-двигательного аппарата. На стуле
можно отдохнуть, легко откинув спинку назад. Мебель эргономич-
на, очень удобна. Используя монитор, увеличивающий изобра-
жение, инвалиды по зрению смогут читать разные тексты», - под-
черкнул Сергей Копосов.

В кабинете профреабилитации специалисты Центра занятос-
ти будут проводить индивидуальные и групповые занятия по
профориентации, подбору вариантов для обучения, психологи-
ческой поддержке, социальной адаптации людей с ограниченны-
ми возможностями.

В 2009 году подобные кабинеты профессиональной реабили-
тации для инвалидов будут открыты еще в двух крупных Центрах
занятости населения - в Соколе и Череповце.

Ольга СМИРНОВА.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

ДОЛГОЖДАННОЕ НОВОСЕЛЬЕ
У транспортной милиции Череповца новоселье. На днях ли-

нейный отдел внутренних дел на транспорте города метал-
лургов вновь распахнул двери после капитального ремонта.

Этого события ждали давно, так как без полноценного функ-
ционирования отдела было невозможно в полной мере эффек-
тивно обеспечивать правопорядок и безопасность на объектах
железнодорожного, воздушного и водного транспорта. И поэто-
му церемония открытия обновленного отдела была торжествен-
ной и праздничной. Она началась с освящения здания настояте-
лем храма Благовещения Пресвятой Богородицы отцом Никола-
ем. Милиционеров поздравили исполняющий обязанности мэра
Череповца Н.П.Крутовский, заместитель генерального директо-
ра ОАО «Северсталь» А.А.Колноуз, заместитель начальника Во-
логодского отделения Северной железной дороги филиала ОАО
«РЖД» по Череповецкому участку В.А.Синякин и другие офици-
альные лица. Проинспектировал здание специально прибывший
на открытие начальник Северного УВД на транспорте генерал-
майор милиции М.С.Кулаков. Он отметил, что теперь сотрудни-
кам отдела созданы максимально комфортные условия, и поже-
лал им успехов в службе.

Соб. инф.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА

НАЗНАЧЕНИЕ СЕРГЕЯ АЛЬМЕЕВА
Начальником Вологодского отделения СЖД - филиала

ОАО «РЖД» стал Сергей Альмеев.
Новый начальник был представлен коллективу начальником

Северной железной дороги Василием Билохой. Сергей Альмеев
до этого занимал должность первого заместителя начальника от-
деления.

Сергей Альмеев родился в Вологде в 1970 году, трудовую био-
графию начал в локомотивном депо Вологда, где прошел путь от
инженера до начальника депо.

Напомним, что прежний начальник отделения Геннадий Пет-
раков, проработавший в этой должности почти пять лет, в авгус-
те этого года был назначен руководителем Федерального агент-
ства железнодорожного транспорта, и до сегодняшнего дня Сер-
гей Альмеев исполнял функции начальника отделения.

Лилия СЕНЧЕНКО,
служба по связям с общественностью СЖД.

ТОЛЬКО ЧТО

ОЦЕНКА КАЧЕСТВА
ОБРАЗОВАНИЯ

Департамент образования Вологодской области сов-
местно с ГУ Вологодской области «Центр оценки качества
образования» провели межрегиональный научно-практи-
ческий семинар-совещание «Современные подходы и прак-
тика формирования региональной системы оценки каче-
ства образования».

В работе семинара-совещания приняли участие представите-
ли ФГУ «Федеральный центр тестирования», департамента об-
разования Москвы, а также руководители и специалисты орга-
низаций, проводящих оценку качества образования на региональ-
ном уровне, из 14 регионов России. Все участники единодушно
поддержали инициативу Вологодской области по проведению
ежегодного семинара-совещания на базе учреждений, реализу-
ющих оценку качества образования в регионах.

Гости познакомились с областным центром, побывали в Ки-
рилло-Белозерском монастыре и Музее фресок Дионисия.

По материалам Департамента образования
Вологодской области.
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КИНОФЕСТИВАЛЬ «ФРЕСКИ СЕВЕРА»

Солисты Большого театра Анна АГЛАТОВА (сопрано) и Андрей
ГРИГОРЬЕВ (баритон) дали концерт для участников и гостей
фестиваля.

Иеромонах о.Савватий представил в рамках фестиваля фотовыставку «Свет Валаама».

Моноспектакль по повести Александра СОЛЖЕНИЦЫНА «Один день Ивана Денисовича»
показал актер Александр ФИЛИППЕНКО.Народный артист России Валерий ЗОЛОТУХИН читал стихи Николая РУБЦОВА.

Окончание.
Начало на 1-й странице.

Но и в нынешнем потреби-
тельском обществе далеко не
все ограничиваются поиском
«хлеба и зрелищ». Об этом ска-
зал в свое время поэт Михаил
Сопин, один из героев фильма
Александра Сидельникова «Во-
логодский романс», размышляя
о России на кухне машиниста
электровоза Владимира Громо-
ва вместе с инженером Констан-
тином Линком и автором филь-
ма: «С тех пор, как был распят
Христос, мечом шла милость на
немилость. Как много крови про-
лилось, чтоб ничего не измени-

лось!..» Пятнадцать лет нет с
нами Саши Сидельникова, чьей
памяти было посвящено одно из
самых пронзительных фести-
вальных мероприятий. Четыре с
половиной года назад ушел от
нас Михаил Сопин. Попробуйте
сегодня сказать понятнее...

Если ничего не меняется, мо-
жет, напрасно все? Как бы не так!
Полвека назад Николай Забо-
лоцкий сформулировал обяза-
тельное для всех правило: «Душа
обязана трудиться и день и ночь,
и день и ночь!» Понимание этого
- главный итог фестиваля.

Алексей КОЛОСОВ.
Фото автора.

ДУША ОБЯЗАНА ТРУДИТЬСЯ...

- Стала привычной такая

ситуация: государство

объявляет о какой-то новой

неглупой инициативе, и

ЛДПР тут же говорит, что

давно предлагала это сде-

лать. Жириновский как-то

заметил, что, мол, первые

люди государства, навер-

ное, его тайные поклон-

ники: выполняют програм-

му партии, но в этом не

признаются. С этим пред-

ложением дело тоже так

обстоит?

- Не совсем, но ход мыслей

правильный. ЛДПР 12 лет на-

зад заявляла о том, что надо

выбирать 100 процентов де-

путатов на местном уровне по

партийным спискам. Это

было бы самым правильным.

Но если это будет хотя бы 50

процентов - уже неплохо. А по

поводу программы партии -

все можно проверить. Чужих

идей ЛДПР себе не приписы-

вает.

- Так зачем нам выборы

в муниципалитетах по

партийным спискам?

- Давайте сравним «одно-

мандатников» с теми депутата-

ми, которые избраны от

партий. Что нам важно знать?

Ну, например, есть ли за кан-

дидатом реальная сила? Про

«одномандатника» наверняка

не скажешь. Может, он сам по

себе. Тогда власть надавит на

него - и все, выстоять он не

сможет. Найти повод и снять с

выборов, как показала жизнь,

несложно. А может, за ним ка-

кая-нибудь «братва»? И чем он

будет отдавать своим «началь-

никам» долг за то, что они по-

могли ему стать депутатом? Не

хочу сказать, что все одноман-

датники никуда не годятся как

депутаты. Но есть о чем заду-

маться.

Когда человек идет по

партийным спискам - все по-

нятно. Есть партия с опреде-

ленной историей, авторите-

том. Давить на кандидата бес-

полезно: снимут его - место

займет следующий человек из

списка. И он гарантированно

будет выполнять программу

партии.

Как избирателям, нам бу-

дет интересен профессио-

нальный уровень кандидата.

Партия, опять же, дает гаран-

тию: он один из лучших. Он

уже себя зарекомендовал.

Потому что, если окажется,

что он плохой специалист - это

будет удар по авторитету

партии.

Теперь представим, что од-

номандатник стал депутатом.

Немного поработал и получил

предложение занять пост в ис-

полнительной власти. И надо

сейчас соглашаться, потому

что потом могут передумать.

Или, например, депутат ре-

шил сменить гражданство и

уехать. В общем, место осво-

бождается. Это значит, что

снова будут объявлены выбо-

ры, потрачены бюджетные

СЛОВО ДЕПУТАТУ

Муниципалитетам нужны «партийные» выборы
В Государственной Думе обсуждается законопроект, который меняет систему

выборов в местные органы власти: предлагается избирать депутатов районов

и городских округов не только по одномандатным округам, как сейчас,

но и по партийным спискам. Какую пользу это принесет жителям

муниципалитетов? Об этом - интервью депутата Законодательного Собрания

области Сергея КАРГИНОВА.

деньги. Многие люди не пони-

мают, как это: только что были

выборы, мы отдали свои голо-

са за депутата - и нас снова

зазывают на избирательные

участки. И многие не прихо-

дят. Обычно явка на досроч-

ных выборах достаточно низ-

кая. Поэтому логика в нашем

предложении довольно про-

стая: чем больше будет конку-

ренция между партиями на

местном уровне, тем больше

выиграет избиратель - ему

будут предлагать лучших лю-

дей.

- Но партиям и сейчас

никто не мешает в этой кон-

курентной борьбе участво-

вать. Они могут выдвигать

своих представителей на

местных выборах, но не спе-

шат этого делать.

- Действительно, в муници-

палитетах активно работают

лишь две партии - ЛДПР и

«Единая Россия». Другие, на-

верное, боятся - там же все на

виду, от народа «не скрыться,

не спрятаться». Да и разница в

выдвижении сегодня от партий

немногим отличается от выд-

вижения по одномандатным

округам, а мы должны обеспе-

чить избирателям право на до-

стойное представительство их

интересов. Поэтому, если

партиям дадут такой толчок,

который заставит их идти на

места - это неплохо.

Беседовал
Михаил ФРОЛОВ.

РОССИЙСКИЙ ЛЕС

НАМ СВЕРХУ ВИДНО ВСЕ!
В департаменте лесного комплекса Вологодской обла-

сти рассматривается возможность приобретения для пат-
рулирования лесного фонда беспилотных летательных ап-
паратов.

Такие аппараты используются во многих странах мира и в не-
скольких регионах России для различных целей. Сбор и переда-
ча информации с помощью беспилотных аппаратов - наиболее
оперативная и качественная форма работы. Один из типов БПЛА
применяется и для авиалесоохраны.

ФГУ «Авиалесоохрана» имеет такой аппарат, который с помо-
щью цифровой фотоаппаратуры фиксирует площади обнаружен-
ных лесных и торфяных пожаров. Также с помощью БПЛА можно
распознавать и фиксировать факты незаконных рубок,  устанав-
ливать личности нарушителей и объемы ущерба. Управление
БПЛА осуществляется с земли при помощи компьютера с зара-
нее запланированным маршрутом полета. Стоимость беспилот-
ных самолетов может варьироваться от нескольких тысяч рублей
до миллиона долларов.

БПЛА осуществляют полеты на высоте 70 метров, что требует
соблюдения различных авиационных норм и правил. Скорость -
от 60 до 130 км/ч. Минимальное время для подготовки к запуску -
5 минут. Продолжительность полета - 1 час. Радиус полета от цен-
тра управления полетом - до 10 км. Единственная проблема в том,
что четких требований и правил применения БПЛА для граждан-
ских целей на сегодняшний день пока нет.

После подробного исследования и анализа имеющейся ин-
формации специалистами Вологодской авиабазы охраны лесов
и департамента лесного комплекса будет принято решение о не-
обходимости разработки документации и о применении БПЛА на
территории Вологодской области.

По материалам департамента лесного комплекса области.

АКТУАЛЬНО

СБЕРЕЖЕМ ЕЛКИ
В декабре на Вологодчине объявлен месячник по охране

хвойного молодняка от незаконных рубок.
Департамент лесного комплекса области установил сроки за-

готовки елей и деревьев других хвойных пород для новогодних
праздников для собственных нужд с 15 по 31 декабря 2008 года.
Государственные лесничества совместно с лесхозами и предста-
вителями органов внутренних дел организуют контроль за рабо-
той елочных базаров, мест заготовки и отпуска елей для ново-
годних праздников. Их перевозка автомобильным транспортом
на территории области осуществляется только при наличии до-
кумента, подтверждающего право собственности, договора куп-
ли-продажи, договора аренды, сопровождаемых накладными ус-
тановленной формы.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ТВОРЧЕСТВО

ТАЛАНТ ЖИТЬ,

А НЕ ВЫЖИВАТЬ
На днях состоялась премьера документального фильма

известной вологодской журналистки Марии Таранченко под
названием «Настроение времени». Он посвящен 20-летию
общества инвалидов и отображает его коллективный порт-
рет, через который раскрывается история становления об-
щества с его проблемами и достижениями.

Фильм «Настроение времени» - это одна из работ цикла «Та-
лант жить», над которым Мария Таранченко работает уже много
лет. Киноленты цикла посвящены людям, победившим недуги и
осознавшим, что талант жить дается, по сути, каждому человеку
с рождения, а реализовать его удается лишь единицам. Герои
фильмов Марии - инвалиды, по тем или иным причинам ставшие
таковыми, но не озлобившиеся и замкнутые, а талантливые, по-
зитивные и целеустремленные личности.

В 2004 году Мария Таранченко получила диплом международ-
ного фестиваля «Кино без барьеров» за фильм «Дар быть счаст-
ливым», повествующий о судьбе талантливого художника-инва-
лида Владимира Набатова из поселка Молочное. Кроме того, Ма-
рия стала дипломантом первой национальной премии «Олимпий-
ское здоровье» как автор лучшей публикации о здоровом образе
жизни. На суд жюри режиссер представила фильм «Все достает-
ся в бою», повествующий о жизни спортсмена-инвалида Вадима
Бузина.

Сейчас Мария Таранченко со своей съемочной группой рабо-
тает над двенадцатым фильмом цикла «Талант жить» под назва-
нием «Государство доброты». Его героями станут члены Соколь-
ской организации инвалидов. Остается пожелать нашей коллеге
дальнейших успехов на режиссерском пути и громких побед.

Виктория АЛЕШИНА.

ЗДОРОВЬЕ

КОМУ ГРИПП НЕ СТРАШЕН?
124 тысячи жителей области получили профилактичес-

кую прививку от гриппа в преддверии подъемного сезона
заболеваемости.

Это составляет половину от запланированного числа на ны-
нешний эпидемический сезон. 55 тысяч человек привито в рам-
ках приоритетного национального проекта «Здоровье». Напом-
ним, что бесплатную вакцинацию за счет средств федерального
и областного бюджетов проходят так называемые группы риска:
дошкольники, учащиеся, работники образования, здравоохране-
ния, лица старше 60 лет, дети из неорганизованных групп. Часть
населения прививают за счет средств предприятий и организа-
ций. В некоторых районах области, в частности, в Грязовецком и
Нюксенском, кампания по вакцинации близится к завершению.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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